

Revista de Otoño 2002

YA TENEMOS CASA DE LA SOLIDARIDAD

Santa Coloma es una de las ciudades de Catalunya primera en los temas de solidaridad y Cooperación con el tercer mundo. Las primeras acciones relevantes consistieron en establecer hermanamientos con poblaciones de América Latina - Villa El Salvador (Perú), Jalapa (Nicaragua) y Africa - Edchera (Sahara Occidental)- a mediados de los años 80. De esta forma se iniciaron relaciones de intercambio cultural y de conocimiento mutuo, lo que permitió que nuestra ciudad no se encerrase en sí misma, sino que mirares a otros continentes y a otras realidades. Muchos colomenses, principalmente jóvenes, han viajado a estas ciudades en brigadas y grupos de trabajo solidaridad.

El segundo paso cualitativamente importante fue el de destinar, siguiendo las recomendaciones de las Naciones Unidas, el 0,7 de los ingresos propios del Ayuntamiento, que son los que corresponden a los impuestos y tasas municipales, para financiar proyectos de cooperación con el Tercer Mundo. Así, con la solidaridad de los colomenses, se contribuyó, por ejemplo, a construir la escuela Santa Coloma en Jalapa (Nicaragua) o el Hospital Catalunya en los campamentos saharauis, etc.

La distribución de estos recursos económicos del 0,7% se hace a través del "Consell de Solodaritat y Cooperació", formado por representantes de entidades colomenses del campo de la solidaridad. Es este Consell, constituido en 1996, quien estudia, valora y propone en función de los proyectos recibidos, siendo los organismos municipales quienes aprueban las propuestas.

La creación del Consell fue el tercer paso cualitativo, y no sólo porque se hacía realidad la participación ciudadana en la gestión del 0,7% sino porque se convertía en un marco de organización y de seguimiento de la actividad solidaria local.

Ultimamente se ha puesto en marcha el "Fons Documental de Solidaritat y Cooperació Joan Gomis". Ubicado en la Biblioteca Central, dispone de libros y documentos que pueden ser consultados por las ONG, las entidades, los centros de estudio y la ciudadanía en general. Con este servicio especializado, Santa Coloma es pionera y se ofrece como punto de referencia al conjunto del Area Metropolitana en temas de información, estudios, documentación y formación del ámbito de la cooperación, el desarrollo, la solidaridad y los derechos humanos.

En la Fiesta Mayor de este año se ha puesto en funcionamiento la "Casa de la Solidaridad y la Pau", situada en la calle Irlanda, 39 bajos, donde se encontraba el IME anteriormente, junto a la plaza Vilaseca. Esta nueva realidad surge como consecuencia de las realidades antes descritas y ante el aumento de entidades y ONG que trabajan en el campo de la solidaridad.

La "Casa" es un espacio de encuentro que debe potenciar la coordinación y la inter relación entre las entidades, así como la puesta en marcha de proyectos comunes. Se trata de potenciar entre los agentes sociales el estudio, la formación y el asesoramiento, utilizando como soporte las nuevas tecnologías.

La Casa de la Solidaridad debe de ayudar a desarrollar el movimiento asociativo, a que los miembros de las entidades estén mejor preparados y tengan medios materiales para poder abordar en mejores condiciones los fines de sus entidades y para que la relación y trabajo conjunto entre entidades produzca nuevos proyectos de futuro.

JOSEP MARIA CORRAL I BELORADO